Kantonsrat St.Gallen 36.18.02

Kantonsratsbeschluss über das 17. Strassenbauprogramm für die Jahre 2019 bis 2023

Antrag vom 18. September 2018

SP-GRÜ-Fraktion (Sprecher: Wick-Wil)

Antrag:

Rückweisung an die Regierung mit dem Auftrag, dem Kantonsrat ein Strassenbauprogramm zu unterbreiten, das der Gesamtverkehrsstrategie gerecht wird.

Begründung:

Das vorliegende Strassenbauprogramm trägt weder der aktuellen Umweltsituation noch der begrenzten Ressource Land Rechnung. In der Gesamtverkehrsstrategie werden zu einem grossen Teil die richtigen Schlüsse gezogen. Im Strassenbauprogramm finden sie jedoch nur sehr bescheidenen Niederschlag. Nach jahrzehntelanger Vernachlässigung des Veloverkehrs ist der Nachholbedarf dieses sehr effizienten Verkehrsträge mehr als berechtigt und er ist somit massiv zu fördern. Es wird durch verschiedene Untersuchungen belegt, dass ein investierter Franken für die Veloinfrastruktur einen wesentlich höheren Nutzen stiftet, als jener für den Strassenbau. Um das Wohnen in den Städten und Dörfern attraktiv zu machen, die Umwelt zu schützen und den Energieverbrauch zu senken, ist ein Umdenken in der Verkehrspolitik erforderlich.